

Prix Dermatologue du cœur La Roche-Posay 2018 Travaux au CMS Saint-Luc de Tchannadè- Kara (Togo)

L'Association Humanitaire Tawaka a reçu le prix Dermatologue du Cœur 2018.

L'obtention de ce prix dont la dotation est assurée par la Fondation la Roche-Posay a permis le financement de travaux au Centre Médico-Social Saint-Luc de Tchannadè-Kara (Togo). Les travaux réalisés concernent le bâtiment des soins infirmiers et une salle d'hospitalisation.

Des travaux de rénovation des sanitaires du CMS ont pu être aussi financés avec le reliquat de la dotation du prix Dermatologue du Cœur, Tawaka assurant le complément de ce financement sur ses fonds propres.



Le partenariat entre Tawaka et le CMS Saint-Luc de Tchannadè a débuté en 2009. Au fil des années, l'offre de soin au CMS dans le domaine de la dermatologie n'a cessé de progresser, en particulier pour les soins des plaies, simples ou graves, et la prise en charge des cicatrices chéloïdes.

Ce type de soins exige pour leur exécution de bonnes conditions d'hygiène mais aussi de confort pour le patient comme pour le personnel soignant. Au cours de leurs différentes missions les dermatologues ont pu constater la précarité des locaux de soin au CMS Saint-Luc.



La nécessité d'une amélioration des locaux s'imposait.

1. Rénovation du bâtiment de soins

Initialement ce bâtiment comprenait un bureau de consultation, une salle de soins et une salle de rangement. Après travaux, ces trois salles ont été totalement redistribuées et rénovées de façon à disposer d'un bureau et de deux salles de soins.

Toutes les salles ont été repeintes.
L'éclairage a été amélioré et des prises électriques installées.



L'ensemble du toit du bâtiment a été isolé.
Les fenêtres ont été changées.
Les deux salles de soins ont été équipées de paillasses carrelées et de placards de rangement.

Le matelas du lit d'examen a été rénové.
Ce lit est utilisé pour les soins spécialisés : plaies graves et traitement des chéloïdes.



Une des deux salles de soins a été équipée d'une climatisation.

L'ancienne salle de rangement, destinée à devenir un bureau de consultation, a été repeinte et équipée d'un point d'eau.



2. Rénovation d'une salle d'hospitalisation

Initialement les adultes hommes et femmes étaient hospitalisés dans une seule et même salle.

Une cloison (à gauche sur la photo) a été installée de façon à délimiter deux salles indépendantes, l'une pour les hommes l'autre pour les femmes.

Une nouvelle porte a été percée pour permettre un accès spécifique à chacun des deux espaces d'hospitalisation.



3. Rénovation des matelas



La totalité des 30 matelas de l'ensemble des lits d'hospitalisation a été renouvelée

4. Rénovation des sanitaires du CMS Saint-Luc

L'état des sanitaires rendait leur utilisation très difficile et posait des problèmes d'hygiène. Pour le confort des patients consultant au CMS et surtout des patients hospitalisés, il devenait donc indispensable de rénover ces sanitaires.

La plupart des hospitalisations correspondent à des hospitalisations de courte durée, de un à trois jours ; mais pour certains patients soignés pour des plaies graves, résidant à distance du CMS, des hospitalisations prolongées de plusieurs semaines peuvent être nécessaires, ce qui rendait d'autant plus indispensable la rénovation des toilettes.



État des toilettes avant travaux

Toilettes après rénovation

Une nouvelle fosse septique a été installée



Il faut préciser que, pour les mêmes raisons de confort et d'hygiène les douches destinés aux patients hospitalisés avaient déjà été rénovées.

5. Témoignages de remerciements

Jean Baguwabena le responsable médical du CMS Saint-Luc nous a fait parvenir des vidéos de témoignages du personnel soignant et de patients. Il est possible d'accéder à un montage de ces différentes vidéos à l'aide de ce lien <https://youtu.be/sh8H6KgZKC4>.



Nous nous joignons à ces témoignages pour remercier la Fondation La Roche-Posay ainsi que le jury du prix Dermatologue du Cœur 2018 qui nous a accordé sa confiance en nous décernant ce prix.

*Pour l'Association Humanitaire Tawaka
Dr Frédéric Dubois - président, Dr Marie-Christine Dubois - secrétaire
Dr Patrick Guadagnin Dermatologue*